

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan melalui observasi, wawancara dan dokumentasi mengenai *Peran Sedulur Maiyah Dalam Menumbuhkan Religiusitas Remaja Melalui Kegiatan Keagamaan di Museum Kretek Kudus*. Maka penelitian ini dapat disimpulkan sebagai berikut;

Pelaksanaan kegiatan *semak tadabburan* di *Sedulur Maiyah Kudus* pada dasarnya sudah berjalan dengan baik. Hal ini terlihat dari antusias *sedulur maiyah* remaja sendiri maupun *sedulur maiyah* dari dalam kota maupun luar kota dan dari lancarnya kegiatan *semak tadabburan* yang sudah sesuai dengan urutan. *Sedulur maiyah* terutama *sedulur maiyah* remaja sudah merasakan religiusitas seperti ketenangan bathin, ketentraman jiwa yang didasari oleh keyakinan kepada Allah SWT.

Religiusitas tidak berjalan dengan baik tanpa didasari oleh keagamaan, yaitu kepercayaan dan keyakinan kepada Allah SWT. Maka dari itu disini *semak tadabburan* yang diselenggarakan oleh *Sedulur Maiyah Kudus* menjadi salah satu bentuk dari peran dalam menumbuhkan dan meningkatkan religiusitas dalam diri *sedulur maiyah* remaja. Karena isi dari format acara *semak tadabburan* memiliki ciri khas keunikan tersendiri di banding dengan majelis ilmu lainnya, diawali dengan *munajatan* berupa *do'a* dan *sholawat*, *wirid maiyah* dilanjutkan dengan diskusi bersama.

Setelah mengikuti dalam *semak tadabburan*, banyak hal yang dirasakan oleh para *sedulur maiyah* remaja dalam kehidupannya. Seperti lebih mendekatkan diri kepada Allah SWT, mengembalikan segala sesuatunya kepada Allah, berperilaku baik, berperasangka baik atau husnudzan kepada Allah dan lebih bertawakal lagi kepada Allah, lebih bisa berfikiran positif terhadap segala sesuatu, lebih bersabar dan mampu mengontrol emosinya, menyikapi masalah dengan kepala dingin serta mampu mengambil hikmah dari berbagai peristiwa maupun

masalah yang dialaminya, mempunyai power atau semangat dalam menggapai cita-cita serta tujuan hidupnya.

B. Saran

1. Bagi peneliti, penelitian ini dapat dijadikan tolok ukur dalam penelitian selanjutnya dengan mengembangkan berbagai disiplin ilmu dakwah dan komunikasi islam. Sehingga dengan hasil penelitian tersebut dapat memberikan kontribusi dalam pengembangan semangat peneliti di masa yang akan datang.
2. Bagi akademis, penelitian ini diharapkan dapat dijadikan sebagai bahan informasi untuk menambah khazanah keilmuan secara teoritis dan penambah koleksi perpustakaan IAIN Kudus yang bermanfaat bagi mahasiswa Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam serta sebagai pengembangan program studi Bimbingan Konseling Islam.
3. Bagi *Sedulur Maiyah Kudus*, semoga kedepan akan semakin terus istiqomah memberikan kebaikan-kebaikan serta kemanfaatan dalam keilmuan agama, sosial, budaya.